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CONSEIL MUNICIPAL ENFANTS DE CLERMONT

LE P'TIT CME MARS 2024

Tous les deux ans, le Conseil Municipal des 
Enfants (CME) se renouvelle. 

En décembre dernier, les élections ont été 
organisées dans notre ville avec l’ensemble des 
élèves de CM1-CM2 des écoles de Clermont. 

Les élèves votant ont pris chacun une enveloppe 
électorale, sont passés par l’isoloir, sous la 
surveillance d’élus adultes et du personnel de 
la mairie qui a veillé aussi au dépouillement 
(ouverture des enveloppes de vote).  

Le mercredi 13 décembre 2023, nous, les 33 
enfants conseillers, avons été investis au cours 
d’une cérémonie spéciale. Ce sont plusieurs élus 
de l’équipe municipale qui nous ont remis notre 
badge officiel, un sac à dos et un livret du citoyen.

Evelyne Bovery, Maire-Adjointe déléguée au lien 
social, à la santé et au logement présidait cette 
cérémonie.

RENOUVELLEMENT  
DU CONSEIL MUNICIPAL ENFANTS

École Pierre ViénotÉcole Pierre Viénot
Leyna DOSPEUX
 Ambre GUILLOT
 Helin KARAKOC
 Léandre PORTEMER
  Louise FRUCHART-TANGUY
 Enzo FOURDRINIER
 Sarah CHOPIN
 Lucas NKORI
 Safia AZARKAN
 Inès PAUDELEUX
 Ifrah MALIK
 Coline DOFFEMOND
 Rafaël VIELLE
 Anaïs GARNIER

  

École Belle-Assise École Belle-Assise :
 Adam CHERIFI
 Safia BOUBAAYA
 Clémence SOLOME
 Lamia BAQUA
 Maxence GAUDEFROY
 Jihane MOGIS
 Yaël TANGUY
 Salsabil MEDJOUR
 Léana PICARDA
 Justine LEMAIRE
 Léana LOPES

École Les Sables :École Les Sables :
 Yassine BADOUH
 Jules COME
 Jihene ETTOUIR
 Lilou MARTIN

Les nouveaux élus

École Notre Dame de la  École Notre Dame de la  
Providence Providence :

 Robin DIVAY
  Maëlle RICHARD-VAVASSEUR
 Ambre VANDROMME
 Alexandre AMIRI
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1ÈRE ACTION : COLLECTE DES 
JOUETS POUR LES BÉNÉFICIAIRES 
DE L'ACTION SOCIALE DE LA VILLE 

Le samedi 16 décembre, nous nous sommes 
mobilisés, accompagnés des élus Evelyne Bovery, 
Grégory Portemer et Serge Lambert pour récolter 
les jeux et jouets que les habitants sont venus 
nous déposer. 

Plus d’une cinquantaine de cadeaux ont été offerts 
aux habitants de Clermont lors de la distribution 
alimentaire hebdomadaire au centre socioculturel. 

Nous vous remercions encore de votre participation 
qui a donné le sourire à beaucoup d’enfants de la 
ville.

Fin février, a débuté une action de sensibilisation 
sur les discriminations liées à l'âge en associant la 
Résidence pour Personnes Âgées Le Clos de Censé, 
le Conseil Municipal Enfants de Clermont et Marie 
Mons, photographe en résidence à Diaphane, pôle 
photographique en Hauts-de-France.

Les jeunes élus et les résidents du Clos de Censé se 
sont retrouvés autour de passions communes afin de 
montrer que l'âge n'est pas une barrière pour évoluer 
ensemble...

Evelyne Bovery, Maire-Adjointe, les a accompagnés 
le premier jour et les a encouragés vivement dans 
ces projets intergénérationnels. 

La restitution se fera en juin au parc du Chatellier 
avec l'ensemble des protagonistes de ce projet sur 
les discriminations.

 SENSIBILISATION SUR LES 
DISCRIMINATIONS LIÉES À L'ÂGE

VENDREDI 26 JANVIER :  
VŒUX DE LA MUNICIPALITÉ Voici le discours que Salsabil et Léandre ont lu à la 

cérémonie des Vœux de la Municipalité sur nos projets et 
actions pour notre mandat 2023-2025 :

Nous voici 33 nouveaux Conseillers Municipaux Enfants. On est vraiment content 
et honoré d’avoir été élus par nos camarades. Quand on voit les projets qui ont 
été menés par nos prédécesseurs, on se dit que nous avons vraiment de la 
chance d’être là et nous espérons faire aussi bien qu’eux. Et cela semble bien 
parti !

Il faut dire que nous avons commencé sur les chapeaux de roue ! Nous avons 
déjà fait beaucoup de choses et rencontré beaucoup de monde. Notamment en 
décembre, où nous avons collecté des jouets pour les offrir aux bénéficiaires de 
l’action sociale de la ville. Merci à vous tous pour votre générosité !
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Comment travaillons-nous ? Nous sommes répartis en  
 4 commissions pour avancer sur nos projets et actions. 

La première est la Commission Sports et Santé :

Les jeux olympiques et paralympiques de Paris 2024 
seront une grande fête du sport pour notre pays et notre 
ville ! Nous aimerions y participer en organisant une 
sensibilisation à l’handisport ouvert à tous les enfants de 
Clermont et des challenges entre les écoles.

Lutter contre le harcèlement scolaire sera également 
une action phare de notre mandat.

Nous continuerons également les rencontres avec 
le Groupe d’Entraide Mutuelle de Clermont "GEM le 
renouveau" initiés par nos prédécesseurs. Les adhérents 
sont des personnes fragilisées psychologiquement et qui 
apprennent à reprendre confiance en elles. Nous avons 
hâte de les rencontrer et de construire des projets avec 
eux.

La Commission Nature proposera des actions sur 
la protection de notre environnement proche. Une 
opération nettoyons la nature en avril prochain sera 
lancée avec les services municipaux. Nous réfléchirons 
également à des solutions pour une meilleure gestion 
de l’eau dans nos écoles et des sensibilisations pour 
mieux trier les déchets. Nous aimerions aussi conduire 
un projet envers la protection animale durant ce mandat.

La Commission Culture et fêtes sera riche également en 
événements. Nous suivrons les expositions proposées 
par la ville et commencerons par une rencontre avec le 
sculpteur Gérard Gallo lors de cette première exposition 
qui ouvre ses portes demain et qui sera consacrée à 
Herminie Collard, une artiste peintre du Clermontois.

Une autre rencontre se fera avec le Comité du Jumelage 
qui va donner à notre mandat un goût européen. Pour 
créer des liens avec les jeunes de Vohburg, nous 
présenterons à nos homologues allemands l’ensemble 
de notre patrimoine, sous forme de cartes postales. Nous 
allons pouvoir les rencontrer chez eux en mai 2024, pour 
fêter le cinquantenaire du jumelage Clermont-Vohburg.

Notre dernière Commission Solidarité continuera de 
tisser des liens forts avec nos séniors en continuant des 
rencontres à la Résidence des Personnes Agées, le Clos 
de Censé. Nous travaillerons particulièrement avec eux 
sur un projet avec le Pôle Photographique Diaphane qui 
aura comme objectif de lutter contre les discriminations. 
Rendez-vous en juin 2024 pour découvrir le fruit de notre 
travail. 

Nous poursuivrons également notre aide auprès 
des bénéficiaires de l’action sociale de la ville avec 
l’organisation de moments conviviaux et la collecte des 
jouets.

Vous pouvez donc voir que nous essayons de trouver 
des solutions afin que chacun d’entre nous se sente bien 

à Clermont, voilà la mission principale 
du CME.

Nous en profitons pour remercier 
la Municipalité et en particulier 
Lionel Ollivier, Maire de Clermont et 
Président du Pays du Clermontois, 
qui nous permettent d’être acteurs 
à notre échelle d’enfants dans les 
projets de notre ville.
  
Il ne nous reste donc plus qu’à vous 
souhaiter à tous une très bonne année 
2024.
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SAMEDI 27 JANVIER :  
VERNISSAGE DE L'EXPOSITION 
SUR HERMINIE COLLARD, UNE 
FEMME PEINTRE DU CLERMONTOIS 
AU 19E ET SCULPTURES 
FÉMININES DE GÉRARD GALLO

Lors de ce vernissage, Cécile Grange, nous a présenté 
Gérard Gallo qui est sculpteur. Nous allons bientôt 
participer avec lui à un atelier de sculpture pour en 
apprendre un peu sur sa façon de travailler.

Après les discours officiels, nous avons pu échanger 
sur nos projets avec M. le Maire de Clermont, Lionel 
Ollivier. 

JUMELAGE Nous poursuivons les échanges établis avec le 
précédent mandat du CME et la ville de Vohburg en 
Allemagne grâce au Comité de Jumelage qui nous 
accompagne dans cette belle aventure européenne.

Cette année, nous fêtons les 50 ans du jumelage de nos 
deux villes Vohburg et Clermont. Nous travaillons donc 
avec le Comité de Jumelage sur des festivités pour 
renforcer encore plus nos liens, voici quelques actions 
mise en place :

  Nous échangeons des recettes de cuisine avec nos 
homologues allemands, la commission sports et 
santé s’est lancée à la recherche de l’origine de la 
Chandeleur et la recette des crêpes à la bibliothèque 
municipale pour envoyer un article à Vohburg qui 
sera publié dans le bulletin municipal allemand.

  Nous participons également à un échange sur le 
patrimoine de nos deux villes avec des enfants du 
musée de Vohburg. Nous rédigeons et dessinons nos 
monuments respectifs afin de nous les présenter. 
Nous avons commencé par l’Hôtel de ville.

  Nous préparons un spectacle que nous présenterons 
en Allemagne lors de notre déplacement avec  
M. le Maire et des élus en mai prochain.

  Nous allons également en apprendre un peu plus sur ce 
pays et sur l’Europe, grâce à l’association Europ Direct qui 
va venir en mars nous proposer une intervention ludique 
sur ce sujet.

Nous remercions les bénévoles 
du Comité du Jumelage qui 
nous aident au quotidien 
pour communiquer avec nos 
homologues et à la préparation 
du séjour.


